

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administración, calle de la Compañía, núm. 5.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la administración.—En Ultramar, D. Benito González Tánago, Obra Pia, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales á 1 mes.—Fuera de la capital: 9 reales ídem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos, y 2 reales.

Anuncios y comunicados.
A precios convencionales

CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del día 3 tomamos las siguientes noticias:

—Se ha declarado que los gobernadores de las provincias pueden acordar la medición y reconocimiento de los quintos que se hallen sufriendo condena en algún establecimiento penal, ya sea en la provincia de su mando ya en otra diferente. Esta disposición tiene por objeto evitar toda demora en este servicio.

—El general Mendez Nuñez, al saber las averías sufridas por la fragata *Resolucion*, ha enviado la fragata *Blanca* á las islas Malvinas, llevando á la *Resolucion* un timón y para que acompañe á este buque á su regreso á Rio-Janeiro.

—Hé aquí la fisonomía de la Bolsa de anteayer: Media hora pasó de la señalada para la contratación de fondos públicos sin que el anunciador publicara operación alguna; pero la segunda media hora fué tan bien aprovechada, que instantáneamente se anunciaron ocho ó diez operaciones de consolidados y cuatro ó cinco de diferido, las primeras al cambio de 36.75 y 80 al contado y á 37.25, 15 y 37.00 á fin de mes, y las segundas á 33.20 de presente y á 33.30 y 33.60 á dicho plazo.

También se publicaron una operación de billetes hipotecarios del Banco de España, á 89.00 y otra de personal á 18.60, veinte céntimos más alto que en la Bolsa anterior.

—En el bolsín de ayer se ha notado la misma animación de ayer al cerrarse la Bolsa. Aunque el 3 por 100 consolidado se pagaba á 36.75 al contado, los tenedores no querían dar este papel á menos de 36.80. Algunos otros valores han salido también á la plaza; pero no sufrieron alteración alguna.

—El *Espíritu Público* dice que el emperador de los franceses vendrá á Biarritz, y que se avistará con nuestra soberana. Nosotros insistimos, dice *La Correspondencia*, en que hasta ahora todo induce á creer que el emperador no vendrá, y en que nada se sabe sobre si se avistará con S. M. la reina.

—Segun datos de *La Epoca* que califica de indignos, el sábado habrán ingresado ya en el tesoro por el primer semestre de las contribuciones 220 millones. A Madrid llegan diariamente conductas de dinero procedentes de las provincias, y en estas se empiezan á cubrir todas las atenciones del Estado.

CORREO DE PROVINCIAS.

SEVILLA.—La diputación provincial de Sevilla

se ha hecho ya cargo de todos los gastos de aquel instituto, y al efecto ha dispuesto que los derechos de matrícula se paguen en metálico, en vez de hacerlo en papel como los recaudaba el Estado.

CATALUÑA.—Segun dice *El Principado*, han sido presos en Barcelona algunos empleados de consumos y de la administración de rentas, á causa de una revista que el Excmo. señor gobernador civil de esta provincia ha pasado uno de estos días al fielato de la ex-puerta de San Antonio. La comisión militar entiende en este asunto.

—Dicen de Manlleu que la escasa cosecha de cereales, cuya trilla acaba de realizarse, y el mal agüero que presenta la de las tardantas, han sido motivos mas que suficientes para que en la feria se efectuaran pocas transacciones tanto en toda clase de ganado como en todos los demás artículos, si bien la concurrencia fué poco mas ó menos que los demás años.

MÁLAGA.—Dicen de Málaga que la crisis mercantil ha sido dominada y circulan los billetes sin descuento alguno.

GALICIA.—En Pontevedra reina el mayor entusiasmo frenológico, con motivo de la presencia del señor Cubí en aquella ciudad. Días ha tenido de recibir en consulta á mas de 100 personas.

VALLADOLID.—El mercado de Valladolid tiene pocas entradas de granos, habiéndose colocado una pequeña partida de trigo anejo á 36 reales.

CORREO ESTRANJERO.

AUSTRIA.—El conde de Belcredi, ministro de Estado en Austria, ha partido para Hungría con la misión especial de organizar un ministerio húngaro, al frente del cual esté el conde Julio Andrassy, vice-presidente de la cámara de los diputados y partidario de M. Deak.

—El emperador de Austria se ocupa en hacer grandes economías en su casa y en su imperio para el año próximo. En toda la Alemania la cuestión de Hacienda es hoy el caballo de batalla, pues los recursos han quedado completamente agotados con la guerra.

—El gobierno austriaco pide á Italia como indemnización por los trabajos hechos en las fortalezas del Cuadrilátero, 30.000.000 de florines.

MÉJICO.—El general Osmont, nombrado ministro de la Guerra del imperio mejicano, trabaja todos los días con el emperador Maximiliano, al que ha sometido un plan completo de organización del ejército mejicano, acomodado á la naturaleza del país, que va á ser clasificado en cierto número de divisiones militares, al frente de las cuales se pondrán oficiales superiores del ejército

francés, autorizados debidamente para tomar servicio en el extranjero.

—El intendente militar Friand, ministro de Hacienda en Méjico, ha elaborado un plan financiero, sencillo y práctico, para cuya ejecución se propone emplear cierto número de empleados especiales conocidos por su capacidad. Segun este plan, los recursos necesarios para pagar al ejército mejicano que debe atender á la seguridad y á la defensa del país, quedarían completamente asegurados.

FRANCIA.—En *El Espíritu Público* se leen las líneas siguientes:

«Se nos anuncia de París que S. M. I. se propone, por mas que parezca otra cosa, sostener su obra en Méjico, apoyando el trono de Maximiliano. Parece que Francia recurrirá al apoyo de otras potencias; pero este pensamiento no encuentra simpatías en los que pueden comprometer grandes intereses poniéndose frente á frente de la política y aspiraciones de los Estados-Unidos.»

—Una carta de París dice que la modificación ministerial que ha habido en París demuestra que en las altas regiones francesas se encuentran cada vez mas decididos en sostener el Pontificado.

—Sigue el banco inglés recibiendo fabulosos ingresos, y ayer bajó su descuento del 7 al 6, por lo que el banco francés lo redujo también del 3 1/2 al 3. Es indudable que el estado de estas plazas no se resiente ya apenas de la crisis europea. Esta mejora debe refluir sobre nuestra hacienda y mejorar el estado de nuestro país.

—La cosecha de cereales en Francia no pasa este año de mediana. No es por consiguiente tan mala como se habia dicho en un principio.

—Ha terminado el censo de los habitantes de la ciudad de París. La cifra de los habitantes excluyendo á los extranjeros y transeúntes, es 1.700.000 almas.

—Las tropas que deben regresar de Méjico á Francia serán reemplazadas por batallones de cazadores mejicanos que se están formando en las provincias de Méjico, Querétaro y San Luis de Potosí. Algunos de esos batallones, ya completamente organizados, están dando servicio.

—Ha salido de Nantes para París un tren remolcado por una locomotora que camina por la vía ordinaria y por consiguiente sin necesidad de línea férrea. La máquina es de nueva invención y tiene el aspecto de un carruaje. El aparato de locomoción y los que lo dirigen van á cubierto de la intemperie. Espérase con curiosidad saber el éxito de esta nueva invención.

—Dices que la emperatriz Carlota se ha ido muy disgustada de París porque durante su per-

manencia en la capital del vecino imperio, no ha sido invitada á ninguna comida en Saint Cloud.

—El emperador Napoleón está reuniendo datos y documentos para escribir una historia de Carlomagno tan pronto como termine la de la *Vida de César*.

—Para el caso de que el emperador Napoleón venga á Biarritz se dirigirá también á dicho punto de baños el representante de Austria en París, príncipe de Metternich.

—La diplomacia francesa, segun dice el periódico italiano *El Dirillo*, trabaja para que se establezca entre Austria é Italia una estrecha alianza.

—A *La Correspondencia* escriben la siguiente carta:

París 1.º de setiembre.

Hay dias aciagos como hay dias felices para todo el mundo; hasta para los corresponsales de periódicos.

Recordarán Vd. que hace cosa de quince dias anuncié la modificación del gabinete imperial, modificación por la que debia salir del ministerio el ministro de Negocios extranjeros, Mr. Drouin de Lhuys. Pues bien, esta modificación que en una de mis últimas cartas indicaba para la vuelta de los ministros de los Consejos generales, está á punto de realizarse.

La salida de Mr. Drouin es una cosa resuelta. Tal vez mas aun que una cuestión de política es su retirada una cuestión de carácter análogo á la que hace tiempo le hizo presentar su dimisión de senador.

No hay que desconocer que el *desaveu* del *Monitor* en la cuestión del Rhin habrá influido y mucho en la retirada del ministro; pero pasado aquel primer momento, hoy por hoy es la verdad que el jefe del departamento de Negocios extranjeros se cree con justicia en una falsa posición.

Los representantes de las naciones extranjeras en las cuestiones que se han ventilado en Europa se han entendido mas bien con el ministro de Estado Mr. Rouher, que con el de Negocios extranjeros. El ministro de Estado que diariamente veia al emperador, se hallaba en el caso de tratar los asuntos mas resueltamente que Mr. Drouin, y como el ministro de Estado es el que ha de dar cuenta en las Cámaras de los hechos que han tenido lugar durante este importante interregno parlamentario, el ministro dimisionario cree que haria mal papel, sobre todo abierto el período legislativo.

Flo es que aunque nada diga la prensa, es una cosa resuelta que Mr. Drouin de Lhuys dejará un puesto vacante en el gabinete de las Tullerías.

Acercá de su sucesor no hay nada definitiva.

— 67 —

«Mira, te voy á instruir completamente, en dos minutos, respecto á este crustáceo. Escucha y aprovéchate...»

«Reconoce primero que este pequeño animal se asemeja al cangrejo, salvo que no está armado, como este, de largas y fuertes bocas. Su cola está compuesta de cuatro piezas en forma de alas, que se pliegan y estenden á voluntad. Sigue bien mi demostración. Todas estas piezas son plumosas por el borde; las del exterior, están adornadas de puntas salientes; las del interior, por el contrario, no tienen aparato defensivo. Esta membrana está admirablemente construida para una natación rápida.»

«Pero ¿qué tienes el aire tan distraído como un niño. Vamos, recógete. Observa primero dos antenas de una protuberancia en forma de tubo muy corto. Mira, sobre la cabeza, en la parte anterior, un ingenioso aparato de locomoción; tiene la forma de un abanico, sus bordes son plumosos; aunque de un tejido muy sólido, es delicado flexible y trasparente. Ya atiendes por fin. Un poco de paciencia. No abusaré de ella.»

«Llegamos á las patas. Esto es complicado, como vas á ver: el primer par, es mas largo y termina en unas pinzas con las que el animal puede coger su alimento. Vienen en seguida tres pares de la misma dimension, escepto el largo de las pinzas. Siguen otros cinco cuyo desarrollo sufre una disminución progresiva; estas difieren sobre

12

— 70 —

tanto mas, cuanto que se hallaba en vísperas de casarse, y no llevaba en dote á su prometida mas que sus dos brazos y su corazón. Le consolé lo mejor que pude, y le acompañé en conversacion. Me dijo que su futura era la Chevette. Milady habia muerto un año antes; y la huérfana, comprendiendo que necesitaba una protección, un apoyo, habia aceptado la mano de Juan Picot. Las amonestaciones se estaban corriendo; el dia solemne estaba fijado.

En el momento en que mi compañero acababa de anunciarme estas noticias, llegábamos á la casita de María Rosa. De pronto me detuvo con un brusco movimiento, su cuerpo se inclinó, abrió desmesuradamente los ojos y tendió el oído. No tardé en comprender su emoción, porque en el marco de una ventana, á través de los arabescos formados por las campanillas azules y la madre-selva, apercibí á lord F... Hablaba con la Chevette, y su voz era muy animada.

—¿De modo que rehusais?... decía.

—Sí, milord, rehuso.

—Pues bien, no teneis razon, hija mia; administraríais mi casa, y tendríais buenos emolumentos. El país á donde voy como embajador de Inglaterra es uno de los mas hermosos de Europa. Estaríais contenta allí, creedme. Reflexionad bien.

—Lo he reflexionado.

—¿Y persistís?

— 71 —

—Persisto.

—¡Loca! dejais escapar la dicha.

—Al contrario, milord, estoy á punto de cogerla.

—¿Cómo?

—Me caso con un muchacho digno y honrado, un marinero. Así obedezco al último consejo de mi madre, que está en el cielo.

La Chevette pronunció estas palabras con una conmovedora solemnidad. Lord F... quedó pensativo.

—Después de todo, dijo por fin, quizás teneis razon. Adios.

Después salió y se alejó sin notar nuestra presencia.

Dos dias mas tarde, Juan Picot recibió el siguiente billete:

«Sé que vais á casaros con María Rosa. He sabido también que habeis perdido un pequeño sloop, que constituia toda vuestra fortuna. No se debe entrar sin recursos formales en la vida de familia. Por esto os doy una barca destinada á reemplazar la que el mar os ha arrebatado. Me devolvereis esto cuando os hayais hecho muy rico, ó cuando yo me haya hecho muy pobre, como os plazca. Entre tanto, que vuestra mujer sea feliz; lo merece por todos conceptos.—Lord F..., Embajador de Inglaterra en Suiza.»

Un hermoso cutter, amarrado en el puerto, estaba efectivamente inscrito á nombre de Juan Pi-

mente acordado, y digo definitivamente, porque hay sobre el tapete un candidato que sería probablemente el sucesor del ministro dimisionario.

Este candidato es Mr. Moustier, representante actual de Francia en Constantinopla.

Otra cuestión de mas importancia y que naturalmente está vedada á la prensa es hoy objeto de comentarios en los altos círculos políticos.

Anuncié á Vds. ayer la salida del Sr. Goltz, ministro de Prusia en París. Mr. Goltz marcha apresuradamente á Berlín, para tratar de importantes cuestiones sobre el arreglo interior de Prusia en el porvenir, para tratar de moderar exigencias exageradas de aquel gobierno y muy especialmente para zanjar la cuestión de Sajonia.

Ayer Mr. Goltz tuvo una larga conferencia con el emperador, y esta conferencia tuvo una importancia que demostraron los hechos ulteriores.

En ella el emperador de los franceses manifestó al ministro prusiano que de nada serviría haber conseguido para Sajonia ventajas materiales, si una abyección moral debía pesar sobre aquel estado á consecuencia de las exigencias immoderadas del gobierno de Berlín.

Pero la parte mas importante de esta entrevista está en la forma con que el emperador de Francia presentó al Sr. Goltz la cuestión de relaciones de Francia con el gobierno prusiano.

El emperador manifestó al representante que deseaba y tenía esperanzas de conservar y estrechar la amistad con Prusia, pero que Prusia por su parte no debía olvidar lo mucho que ha debido á Francia, sobre todo en estos últimos meses: que si bien Francia nada había pedido, harto conocidos eran sus deseos en la cuestión del Rin; y rogaba á su aliado y amigo que hiciese algo que pudiera satisfacer á la opinion pública en Francia; añadiendo que si bien el hacer caso omiso de estas indicaciones no ocasionaría un rompimiento entre ambas potencias, podría enfriar la buena amistad que deseaba mantener con el Estado hoy mas importante de Alemania.

Este es el resultado de la cuestión, y ya verán ustedes si tenía razon estos días para decir que estaba un poco tirante.

Ahora bien, y despues de todo, no creo que la cosa llegue á mayores porque no alcanzan á las Tullerías las balas del fusil aguja.

Hoy, en Bolsa, han sufrido una baja los fondos mejicanos.

Ha corrido la noticia de que Tampico había caído en poder de una guerrilla de insurrectos.

No se sabe aun si la noticia es exacta, pero esto no puede ser motivo de gran alarma, cuando por otro lado se sabe que las tropas francesas de ocupación habían vuelto á recuperar á Monterey, haciendo prisionero á Escobedo, y que Cortina, que se ha pronunciado por el emperador, había capturado á Reinos.

Nuestra compatriota la emperatriz y el príncipe imperial han marchado hoy, como anuncié á ustedes que sucedería, á su encantadora residencia de Biarritz. El emperador, dicen no solo que no irá allí, sino que tampoco marchará á Fontainebleau.

El *Moniteur* publica hoy un decreto para la con-

cesión de un nuevo ferro-carril de Munster á Colmar, en el departamento del *Haut-Rhin*, cuyas obras empezarán muy pronto. El Estado le da una subvención de 1,000,000 de francos, y el departamento otra de 10,000 por kilómetro.

Ya sabrán ustedes que Tejas ha entrado en la Union americana, segun ha anunciado Jhonson en su proclama.

Por lo demás, las noticias de Nueva-York ofrecen poco interés.—B.

—Escriben de París que en ningun caso los buques franceses que hay en el Rio Grande para hacer efectivo el bloqueo de Matamoros, ó al menos ayudar á tomar dicha plaza, dispararán contra los de los Estados-Unidos que pretendan forzar dicho bloqueo, pues Francia no quiere suscitar cuestiones graves con la república anglo-americana por causa de Méjico.

INGLATERRA.—Un pescador en las costas de Inglaterra ha encontrado una botella, dentro de la cual había un papel, en el que estaba escrito lo siguiente:

«El que encuentre esto envíeselo al mayor Hill, Brook Villa, Cheshunt Herst. El buque está lleno de agua. Las provisiones son raras.—Ricardo Perreu.»

ALEMANIA.—Las gestiones del gobierno francés en favor del rey de Sajonia han dado por resultado la integridad de sus Estados; pero no han sido bastante para impedir que Prusia niegue á Sajonia tener ejército propio y representación diplomática.

ITALIA.—El armisticio entre Austria é Italia termina el 9 de setiembre. Como para dicho día no habrán terminado las negociaciones del tratado de paz, es probable que se prorogue aquel.

—El rey Víctor Manuel ha invitado al cuerpo diplomático para que le acompañe cuando haga su entrada en Venecia. El representante de Prusia se ha apresurado á contestar á esta invitación. Créese que asistirá á la entrada del rey todo el cuerpo diplomático y consular.

—Una carta de Milan habla de un proyecto de matrimonio preparado por mediación de la emperatriz Carlota de Méjico, entre el príncipe Humberto y una princesa austriaca, la cual llevaría en dote á Trieste, el Tyrol y la Istria, con lo que se pondría término á la cuestión de límites entre ambos pueblos, y se cimentaría una paz duradera entre las familias reinantes en ellos.

Este proyecto no merece crédito.

TURQUÍA.—El gobierno turco ha mandado hacer diez mil carabinas de un sistema americano que permite tirar treinta tiros por minuto. El gobierno persa va á dar tambien á la infantería de su ejército armas de esta clase.

—El gobierno otomano, segun un periódico de Smirna, tiene el proyecto de privar á la población de Chio de los privilegios que venia gozando desde que cayó en poder de los turcos. Entre estos privilegios es el principal el de que los cristianos puedan gobernarse y administrar sus bienes sin intervención de los conquistadores.

—Las noticias de Candía son cada día mas alarmantes. Las cartas de Malta del 24 dicen que la agitación se propaga al Archipiélago y al reino

de Grecia. En Corfú, en Atenas, en Hermópolis, Sira y Malta se organizan comités para socorrer á los cretenses. Los periódicos griegos abogan por el levantamiento de los cristianos, que atrincheros en Therisos cuentan con el apoyo de la tribu de Sphakiotas. La Asamblea general, reunida primero en Prosero, está ahora en Aliakes. Ismael bajá con numerosas fuerzas está acampado en Vryses, y desde allí dirige los movimientos en el centro de la isla, mientras que Saim-bajá con los egipcios ocupa á Armenous en la estremidad oriental de Creta. Los cristianos armados pasan de 25,000, y las fuerzas mahometanas cuentan igual número.

—El gobierno otomano ha cambiado su representante en Atenas á causa de la grande escitación que reina en todo el reino helénico por la insurrección de Candia.

RIO DE LA PLATA.—En una carta de Montevideo de fecha 27 de julio se lee lo siguiente sobre la guerra del Paraguay:

«En los aliados reina el mas completo quietismo. Están atrincheros en su propio campamento. Se cree que el plan de Lopez, presidente del Paraguay, consiste en hacerlos morir de consunción, pues continuamente les trae ataques en que impunemente los cañonea y les diezma las tropas. Están acorralados; sin esperanzas de que se aumenten sus fuerzas y sin la posibilidad de dar un paso adelante. Para hacer verosímil la superchería de que lo que les falta son medios de movilidad, han hecho últimamente recoger caballadas, que no se pagan á sus dueños en los territorios del Uruguay y Argentino. La llegada de esos caballos es inútil, puesto que en el tránsito de aquí al Paraguay, deben estar convertidos en esqueletos, y esto los va á poner en un triste descubierto.»

RUSIA.—El *Diario de San Petersburgo* anuncia que el general hannoveriano baron de Knessebeck, encargado de una misión por el rey Jorge, ha llegado á la capital de Rusia y sido recibido por el emperador y la emperatriz.

—Durante la estancia en San Petersburgo del subsecretario del ministerio de Marina en los Estados-Unidos, ha ajustado las bases de un tratado de comercio y amistad mas íntimo que el que hoy tienen entre Rusia y la república anglo-americana. Este tratado se concluirá y firmará dentro de poco tiempo.

BÉLGICA.—El príncipe Iturbide, que ha sido adoptado por el emperador Maximiliano, se encuentra en estos momentos en Bruselas.

CHINA.—Los Nieupei, nuevos insurrectos chinos, han hecho grandes ofrecimientos á los representantes de las potencias europeas para el caso de que lograran derribar el gobierno actual: al mismo tiempo les han pedido auxilio que dichos representantes les han negado. Enterado de este incidente el jefe del gobierno príncipe de Kong, ha mandado dar las gracias por su negativa á los embajadores europeos manifestándoles al mismo tiempo que el gobierno ha tomado las medidas mas enérgicas para combatir á los Nieupei.

BRASIL.—El nuevo ministerio del Brasil ha propuesto continuar la guerra enérgicamente con el Paraguay hasta llegar á una terminación pron-

ta y honrosa, y dejar para entonces las cuestiones financiera y política.

Las escuadras y los ejércitos continúan en la misma situación en el teatro de la guerra.

Ha estallado una revolución en Catamarca y Córdoba, cuyos gobernadores han sido espulsados. Son Estados de la Confederación argentina.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Paris 3.—El marqués de Lavalette, ministro del Interior, está encargado interinamente del ministerio de Negocios extranjeros.

Mr. Benedetti, embajador en Berlin, ha sido nombrado gran cruz de la Legión de Honor.

El general Callier, plenipotenciario encargado de fijar la línea de demarcación de fronteras entre España y Francia, ha sido nombrado gran oficial de la Legión de Honor, y el conde Serrurier oficial de la Legión de Honor.

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 5 DE SETIEMBRE.

La Union Mercantil é Industrial, periódico de intereses materiales, y al cual hemos tenido sueno placer en citar varias veces como sostenedor de sanos principios económicos, publica un artículo en sentido favorable á la libertad de circulación interior, que por las excelentes observaciones que contiene vamos á transcribir íntegro. Dice así:

«Cuando *La Union Mercantil é Industrial* vió la luz pública por vez primera, trajo por misión principal la de pedir uno y otro día todas las reformas que fueren necesarias para que el comercio prospere y alcance el grado de desarrollo á que le dan derecho su importancia, sus buenos y abundantes servicios y su independencia.

Muchas son las trabas que se oponen á su progreso material; varias las causas por las que aquellas subsisten, y nosotros, convencidos de los inmensos beneficios que la supresión de estos obstáculos ha de producir al Estado, nos proponemos presentarlas una á una, y combatir cuantos errores hallamos en la vigente legislación de Aduanas, procurando primeramente la supresión inmediata de aquellos que en nada afectan á intereses creados.

Vamos, pues, á empezar hoy tratando de demostrar que la existencia de las *Guías de circulación del interior á la zona*, constituyen tan solo un funesto error; y lo llamamos así, porque error administrativo es todo aquello que dificulta el cambio, todo

cot. Este vacilaba en aceptarlo, pero María Rosa le decidió á ello, diciéndole que no se debía rechazar el beneficio desinteresado. Por otra parte, hubiera sido difícil responder con una negativa, porque ya lord F... había partido para ocupar en Berna su puesto oficial.

Convertida en mujer de un patron de barco de cabotaje, María Rosa no abandonó la pesca del langostino, al contrario, se entrega á ella mas que nunca. Solamente que la hace en grande, con ayuda de su marido. Suben al barco, provistos de tres ó cuatro redes dispuestas de una manera á propósito para recorrer los fondos arenosos, como butrones de grandes dimensiones. Arrojan estas redes al mar, las retiran despues de cuando en cuando, y recogen así una abundante pesca. Muchas veces Juan Picot llena de langostinos su barca, de porte de muchas toneladas, y despues va á venderlos á Saint-Valery, á Dieppe ó á Fécamp.

FIN DE LA PESCADORA DE LANGOSTINOS.

con el cesto á la espalda y el butron al hombro. Pronto observé que había crecido, y que estaba todavia mas bella que antes. De muy buena gana hubiera ido de nuevo á presenciar el espectáculo de su pintoresca faena; pero, á no pecar de impolítico, no podía abandonar á mis compañeros, y me abstuve á mi pesar. Un cuarto de hora despues pasábamos por delante de la casa de lord F... Este se hallaba en el balcón, teniendo en la mano un antejo de larga vista que asestaba en la direccion donde María Rosa pescaba en la baja mar. Le oí distintamente murmurar estas palabras:

—¡Siempre encantadora! Decididamente, esa muchacha me interesa, y si ella quiere, hará su fortuna.

Por la tarde encontré á Juan Picot. Me reconocí, y nos estrechamos la mano. Le enseñé mi petaca, siempre abundantemente provista. Pero él meneó la cabeza, y me dijo que no estaba de humor de fumar.

En efecto, yo había reparado su palidez y su abatimiento. Preguntéle la causa con una solicitud que le conmovió. Me contó que, pocas semanas antes, en una travesía de Boulogne á Dieppe, una borrasca había estrellado su barca contra las rocas. Para colmo de infortunio, la compañía que la tenía asegurada acababa de presentarse en quiebra, y todo se había perdido.

Añadió que esto le desgarraba el corazón,

todo de las precedentes en que están adornadas de sedas cortas y rígidas, muy útiles para amortiguar los choques... Y desde ahora, ya sabes tanto como yo acerca de la estructura de este succulento crustáceo.»

Felicité á mi pedante, creyendo que había concluido. Me engañaba, porque añadió en seguida:

—No sucede ¡ay! con las costumbres del langostino lo que sucede con su conformación. Esas costumbres son todavia desconocidas. Hasta ahora, los naturalistas no han podido observarlas. ¿Qué quieres, amigo mio? Los misterios que tienen lugar bajo las aguas del Océano no se revelan á los ojos del hombre sino en raras ocasiones. Conviene tambien confesarlo: los secretos sorprendidos al mar no han sido en su mayor parte observados sino apresuradamente y por un escaso número de testigos. Rara vez han sido profundamente lo bastante para que la ciencia los consigne con certidumbre. Por fortuna, el sabio es infatigable, su investigación perseverante; y como dice el poeta: *Omnia vinci, labor improbus.* Esperemos.

—Esperemos, y sobre todo almorcemos, replíqueme con alguna impaciencia, comiéndome el último langostino que podía dar lugar á una disertación mas larga.

Partí.

Una mañana, paseándome por la playa con varias personas, ví á la Chevette, que caminaba

lo que pone obstáculos á la actividad individual, que lleva el cansancio á los ánimos y priva á los hombres de negocios del natural y legítimo deseo de ensanchar el círculo de sus operaciones.

En este caso se encuentran las Guías llamadas de segunda clase, porque nada hay más opuesto á la libre circulación de las mercancías, que la imposición de trasportarlas acompañadas de precinto y guía.

¿Podrá decirsenos á qué conduce esta disposición? No vemos en ella más que una de tantas contribuciones indirectas como aquí hay establecidas. ¿Se trata de impedir el contrabando? Pues este debe impedirse en las fronteras, porque la determinación á que ahora aludimos, es insuficiente por dos razones, á saber: primera, los artículos que hayan sido introducidos en el reino sin pagar derechos, y logrado salvar la zona, se espendarán en el interior; y segunda, aquellos que no precisan referencia, serán presentados á la administración remitente y esta los legitimará con el precinto y guía, pues á su espendición nadie puede ni debe oponerse por ignorar aquella circunstancia.

Vemos, pues, que no se consigue el objeto indicado, con ese obstáculo impuesto al comercio de buena fé; investiguemos ahora si á este le produce algun beneficio ó le acarrea, por el contrario, varios males.

Las Guías mencionadas exigen algun tiempo, que para el comerciante es oro, en estender el *solicito*; cuestan el dinero, que se gasta en papel sellado, en mozo, precinto y guía; hacen que se pierda ocasion de hacer remesas porque el conductor no espera lo necesario para terminar aquellas operaciones.

Los gastos de una guía se elevan á 10 reales por lo menos, cantidad en sí de escasa importancia; pero para un almacenista cuyas remesas á la zona suban á trescientas (¡y cuál de aquellos no las hará!) es otro nuevo impuesto que ningun resultado produce, y que cercena al comerciante sus ya mermadas utilidades.

Nosotros rechazamos la inmoral ocupación del contrabando, pero á la vez no concebimos que, por evitar su existencia, se impongan trabas al que paga estrictamente los derechos señalados en el arancel á las mercancías que introduce; y no lo concebimos, porque á nadie le ha ocurrido hasta ahora custodiar á los hombres buenos, ni ponerles señales que de tales los acrediten, solo porque haya en el mundo hombres malos.

Por otra parte, los productos del país, tienen necesidad de pase oficial para su libre circulación por la zona?

Claro es que no: pues los productos extranjeros que han satisfecho los derechos de entrada, compraron de este modo la nacionalidad, y así debe considerárseles.

Pero á pesar de que estos perjuicios parecen muchos, aun existe otro inconveniente para hacer una remesa del interior de la zona. Desgraciadamente nuestro comercio no es como el de otros países; y al lado de las mercancías nacionales ha de permitir que figuren otras que no lo son: unas y otras realiza el comerciante almacenista; y unas y otras no puede remesar unidas en un mismo bulto, so pena de perderlas, el comerciante en detail: lo cual le obliga á formar en ocasiones bultos insignificantes, cuya pérdida es fácil en nuestro bien montado y servido sistema de transportes.

Además, el sostenimiento de las guías de circulación, es una permanente acusación á nuestro respetable Cuerpo de Carabineros, de falta de celo y vigilancia; cosa que nadie se atreverá á sostener sabiendo su organización, los continuos encuentros

que sostiene en todos los puntos que custodia, las presas que hace, y su honradez y disciplina acrisoladas.

De nada servirá que Madrid, Zaragoza, Málaga y tantas otras poblaciones mercantiles como España tiene, posean ferrocarriles: su comercio no crecerá, no progresará mientras de franquicias, como la que indicamos, carezca: porque los capitales que á esta profesion habian de dedicarse, permanecerán estacionados, porque para correr riesgos, buscar escasos beneficios y abundantes vejámenes, sus dueños no les darán otra ocupación que la que hoy les señalan, y carecerán de circulación, causa principal de la crisis metálica que atraviesa el país todo, y cuyos perjuicios es imposible fijar con exactitud.

Las mercancías todas deben, pues, circular libremente por el reino, y nosotros esperamos que la Dirección de Aduanas, á la que van dirigidas nuestras observaciones, dispondrá la supresión de las Guías de segunda clase, por vejatorias al comercio é insuficientes de todo punto para impedir la circulación del contrabando, principal y único objeto para que fueron instituidas.»

Siendo uno de nuestros mayores deseos el de contribuir á que se estrechen más y más cada día las relaciones y la union íntima de los pueblos de nuestra provincia con los de la de Oviedo, nuestra colindante por la banda occidental; habiendo nosotros tratado repetidas veces la gran cuestion de comunicaciones entre ambas provincias, de la cual hace muy pocos dias nos volvimos á ocupar con ocasion de ciertas agradables noticias que teniamos respecto á los esfuerzos que nuestros vecinos del Principado de Asturias estaban haciendo en el mismo sentido, esto es, tratando de ponerse en comunicacion con la carretera de primer orden que, atravesando de Oriente á Poniente nuestra provincia, toca ya en el Deva, que forma la línea divisoria entre Oviedo y Santander; con estos precedentes, decimos, se comprenderá el placer que nos causa la siguiente noticia que vemos en un periódico:

«Los ayuntamientos de Llanes y Rivadesella han dispuesto que para el mes de setiembre, salvando todos cuantos inconvenientes se opongan á ello, se abra la carretera próxima á concluir al paso de los carruajes, quedando desde este mes comunicados los dos concejos con la provincia de Santander.»

Aun cuando creemos que no será para una época tan próxima la apertura de esa carretera, que realmente es un gran paso dado para llegar al objeto que ansiamos, nos lisonjea la esperanza de que no tardará en verificarse un acontecimiento tan feliz para ambas provincias, si es que nuestros vecinos comprenden bien la importancia de esa comunicacion, y se deciden á emplear todos sus recursos para establecerla. Tiempo há que por la parte de nuestra provincia se está llamando, digámoslo así, á las puertas de su vecina del Oeste, y hora es ya tambien de que esa puerta se abra y los dos pueblos estrechen el lazo que los debe unir para siempre, haciendo brotar á la vez los ópimos frutos que en mútuo beneficio les brindan sus respectivos elementos de riqueza y bienestar.

En este deseo, en estas aspiraciones, así como en los esfuerzos para alcanzar su realizacion tenemos sumo placer en ver asociados á todos nuestros ilustrados colegas asturianos, de cuya bien merecida influencia sobre la opinion pública en la vecina provincia esperamos confiadamente un pronto y favorable resultado.

Las lecciones de lo bueno de todas partes deben acojerse. Lo que no nos parece bueno es que tengamos en ciertas cosas, los que blasonamos de pertenecer á una nacion antigua civilizada, que reconocer nos llevan ventaja otros pueblos que pasan por atrasados y son reputados como semi-bárbaros. Decimos esto á propósito de un dato curioso que hemos recogido de cierta publicacion acerca de los adelantos verdaderamente portentosos que se han alcanzado en varios ramos de produccion en uno de los imperios mas famosos de los mares de la India.

«El sistema de riego ha adquirido en el Japon una perfeccion de que no es posible dar idea. En esta comarca, donde 40 millones de hectáreas bastan para mantener á mas de 33.000.000 de habitantes, el cultivo de los árboles es considerado casi como un culto. Todo habitante está obligado á reemplazar con un árbol nuevo cada uno de los que perecen naturalmente ó son derribados por el hacha,

Se admiran en este país alcanforeros cuyo contorno llega hasta 15 metros, y cedros que alcanzan á 18. En los alrededores de Jeddo se encuentra un monumento religioso en torno del cual hay 90 cedros tallados en columnas de una altura sorprendente y de forma perfectamente regular.»

Esa especie de culto ofrecido en aras de la prosperidad del país, encarnado ya en las costumbres de un pueblo laborioso, es la mejor garantía de que allí donde esos hábitos llegan á arraigarse, jamás predominará la miseria ni se dejarán sentir las consecuencias siempre funestas de la desidia. Nosotros debiéramos fijarnos mucho en tales ejemplos, formando el propósito firme de imitarlos. No tardarian entonces mucho tiempo en sentirse los beneficios resultados de semejante decision.

GACETILLAS.

Baile de campo.—Bastante concurrido y muy animado estuvo el de anoche. La mayor parte de nuestras mas bellas paisanas, porque algunas que lo son en extremo dejaron de concurrir, acudieron á él, y ya deslizándose blandamente en brazos de nuestros paisanos por la espaciosa rotonda, ya vagando por los amenos jardinillos, escucharon, ó debieron escuchar, dulces querellas entrecortadas por tímidos suspiros. ¡Animo, intrépidos pollos pedigrantes! Ya una vez sola abrirá sus puertas por este año el palenque en que tantas conquistas habeis hecho. Preparaos, pues, á obtener el último triunfo, y plegue á Dios que, para consuelo de las tristes, las farsas que representais acaben en boda, como acaban casi todas las farsas teatrales.

Junto al boqueron.—Una palabra, caballero. —Mándeme usted. —Toque usted esos cinco. —Allá van los diez. (No me gusta la traza de este prógimo. ¿Por qué se tapan las narices?) ¡Ay! —¿Qué le pasa á usted? —¡Uy!... Los pulmones... la cabeza... náuseas... retortijones... vértigos... —Animo, que eso no es nada. —Nada, eh? ¡Ayyyy!

Y espichó sin que le alcanzara la union. Entretanto el señor que se tapaba las narices y que habia atraído hácia sí al incauto prógimo, un momento antes gordo, rollizo y sano como un pedernal, se reía á mas y mejor considerando con cierta diabólica vanidad los efectos de aquellas emanaciones moríferas.

Y las personas que de lejos contemplaron el lance aseguran que si el señor que se tapaba las narices no es el cólera disfrazado, debe ser su compadre D. Dictámen Facultativo, hijo legítimo de la señora Ciencia de los Ángulos, que se rie descuidado de los clamores de la poblacion para que se lleve al canal de la bahía el pestilente agujero que ya ustedes, por desgracia, conocen.

No puedo presentarme.—En un diario inglés léese un anuncio concebido en estos términos: «Una señora jóven, viuda sin hijos, de bonita figura y de buen talle, desea un marido. El lunes próximo 6 de agosto, á las tres de la tarde, dicha señora se pasará en el lado norte de Meryon Square, durante una hora, dispuesta á recibir todas las proposiciones por escrito que se tenga el gusto de entregarle. Vestirá el siguiente traje: sombrero rosa con flores de enredadera y una pluma azul, vestido verde claro; en la mano izquierda un pequeño saco de terciopelo negro, que estará abierto al objeto de recibir los billetes de los pretendientes, haciéndola el obsequio de depositarlos con destreza, pues que no parecerá que ella presta atención. Agradecerá que al billete acompañe una fotografia.

Hé aquí las condiciones que ella cree deber exigir al que elija. Los pretendientes de 20 á 25 años deberán tener una renta anual por lo menos de 100 libras esterlinas; de los 25 á 30 años de edad 200 libras; de 30 á 40 años 500 libras y de 40 á 50 años 1.000 libras de renta. En pasando de esta edad es inútil el presentarse.»

Designaldades sociales.—De los dos enhiestos faroles de la célebre fuente de la plazuela del Príncipe, lucia el uno con esplendor, mientras que el otro estaba completamente apagado en la noche pasada. ¿Por qué esta falta de equidad con respecto á los dos hermanos gemelos?

Folleto.—Desde hoy continuamos en esta seccion la publicacion de *Cuentos*, que interrumpimos para dar cabida en su lugar á la importante *Ley de aguas*.

Situacion del Banco de Santander en 31 de Agosto de 1866.

ACTIVO.	
Caja metálico.	1.539,240 69
Cartera del Banco.	20.950,933 02
Cartera de cuentas corrientes.	494,895 80
Garantías.	21.445,823 82
Depósito de valores.	18.161,300
Cuentas transitorias.	136.718,509 88
Corresponsales.	94,282 86
Varios.	1.369,496 17
Moviliario.	548,992 58
Gastos generales.	131,912 41
	66,654 68
	179.876,018 09
PASIVO.	
Capital.	7.000,000
Billetes en circulacion.	3.862,000
Cuentas por saldo.	11.519,572 57
Corrientes por efectos al cobro.	494,895 80
Depósitos en efectivo.	12.014,468 57
Efectos á pagar.	935,600
Depositantes.	4.377 65
Dividendos á pagar.	154.938,453 58
Fondo de reserva.	26,780
Ganancias y pérdidas.	770,322 42
	323,616 27
	179.876,018 09

El Director Gerente, Antonio del Diestro.

Union Mercantil.

Situacion de esta Sociedad en el mes de la fecha.

ACTIVO.	
Acciones emitidas 70 por 100 por cobrar.	28.000,000
Caja, existencia en metálico.	803,954 95
Efectos en cartera á cobrar.	1.766,990 78
Fondos públicos.	4.195,895 20
Valores Industriales.	4.497,471 60
Cuentas corrientes sin interés.	6.628,880 32
Obras públicas.	659,410 73
Inmuebles.	4.379,788 77
Moviliario y gastos de instalacion.	107,456 85
Varios.	958,071 14
Depósitos de valores nominales:	
Por garantías de préstamos.	6.170,000
Por voluntarios y obligatorios.	26.386,500
	32.556,500
	78.554,420 24
PASIVO.	
Capital.	40.000,000
Acreedores varios.	5.870,222 19
Efectos á pagar.	150,000
Cuentas corrientes con interés de 2 por 100 anual.	1.572,743 50
Fondo de reserva.	79,636 10
Ganancias y pérdidas.	523,318 45
Depositantes de valores nominales:	
Por garantías de préstamos.	6.170,000
Por voluntarios y obligatorios.	26.386,500
	32.556,500
	78.554,420 24

Santander 31 de Agosto de 1866.—Por la Union Mercantil, el Director Gerente, Mateo Obregon.—El tenedor de Libros, N. Casuso.

SECCION MARITIMA.

BUQUES ENTRADOS.

El Quechemarin Avenida, ha conducido de San Sebastian 5 cajas puntas de París á D. C. Jado.

Lanchon Industria, de 10 ts., cap. D. F. Oejo, de Bilbao con duelas á la orden.

Vapor Pelayo, de 47 ts., cap. D. J. A. Renteria, de Bilbao con 12 cajas hojalata á D. N. Pereda: vino y otros efectos para varios.

Vapor Anveres, de 133 ts., cap. D. T. Zaldumbide, de Anveres con carga general. Se ha despachado para Bilbao con resto de carga.

BUQUES DESPACHADOS.

Corbeta Casualidad, de 156 ts., cap. D. J. L. Goya, para la Habana con 2,630 barriles mayores y 400 sacos harina, 338 bultos conservas y otros efectos.

Quechemarin Celestina, de 18 ts., cap. D. F. Aguilera, para Llanes con harina, cebada, azúcar y otros efectos.

Id. Donostierra, de 28 ts., cap. D. J. Sarria, para Avilés con madera y otros efectos.

Id. Agapita, de 36 ts., cap. D. H. Gonzalez, para Villaviciosa con harina y otros efectos.

Vapor Pelayo, de 47 ts., cap. D. R. Goicoechea, para Bilbao con pipas vacías y otros efectos.

CAMBIOS DE HOY.

París al 14 de octubre 5-15 1/2 y 6 1/2 por 100 descuento.
Bilbao al 6 de octubre 1/2 por 100 daño y 7 por 100 descuento.

SECCION DE ANUNCIOS.

Ferro-carril de Isabel II.

Servicio de trenes de viajeros desde el 19 de Agosto de 1866.

Correspondencia con el ferro-carril del Norte.

VIA ASCENDENTE.

VIA DESCENDENTE.

PRECIOS. Clases.			Estaciones.	Tren n.º 1. Misto.			Tren n.º 3. Correo.			Tren n.º 5. Misto.			PRECIOS. Clases.			Estaciones.	Tren n.º 2. Misto.			Tren n.º 4. Correo.			Tren n.º 6. Misto.		
1.ª	2.ª	3.ª		Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.	1.ª	2.ª	3.ª	Ll.		S.	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.		
4 25	3 »	1 75	Santander.	6 13	6 14	9 23	9 23	4 13	4 14	5 50	3 75	2 »	Alar.												
6 »	4 »	2 25	Boó.	6 19	6 21	9 33	9 33	4 19	4 21	10 25	7 »	4 »	Mave.	11 59	12 »	11 40									
10 75	7 50	4 »	Guarnizo.	6 37	6 43	9 50	9 56	4 37	4 43	12 75	8 75	4 75	Aguiar.	12 18	12 19	12 19									
15 »	10 25	5 75	Renedo.	7 1	7 5	10 11	10 15	5 1	5 5	16 50	11 25	6 25	Quintanilla.	12 28	12 32	12 32									
18 50	12 75	7 »	Torrelavega.	7 16	7 20	10 25	10 29	5 16	5 20	21 25	14 75	8 »	Mataporquera.	12 46	12 47	12 47									
21 25	14 75	8 »	Las Caldas.	7 30	7 31	10 37	10 38	5 30	5 31	27 »	18 75	10 25	Reinosa.	1 08	1 09	1 09									
25 »	17 25	9 50	Los Corrales.	7 30	7 31	10 37	10 38	5 30	5 31	32 25	22 25	12 25	Santiurde.	1 30	2 »	2 »									
26 50	18 25	10 »	Las Fraguas.	7 30	7 31	10 37	10 38	5 30	5 31	34 »	23 25	12 75	Pesquera (ap.).	2 26	2 27	2 27									
28 »	19 25	10 50	Santa Cruz.	M.		11 1	11 2	T.		44 30	30 50	16 75	Bárcena.	2 34	2 35	2 35									
29 25	20 »	11 »	Portolin.			11 9	11 10			46 »	31 75	17 25	Portolin.	3 31	3 32	3 32									
29 75	21 25	11 50	Bárcena.			11 20	11 26			47 »	32 50	17 75	Santa Cruz.	M.	3 38	3 39	T.								
31 25	22 25	12 50	Pesquera (ap.).			12 49	12 50			48 75	32 50	18 25	Las Fraguas.	8 20	8 21	3 44	3 45	6 40							
31 75	23 25	13 50	Santiurde.			1 2	1 6			53 »	36 50	20 »	Los Corrales.	8 31	8 35	4 07	4 11	7 6	7 10						
34 »	25 25	14 50	Reinosa.			1 49	2 19			55 50	38 25	21 »	Las Caldas.	8 48	8 52	4 22	4 26	7 23	7 27	Madrid.					
37 50	27 25	15 50	Pozazal.			3 »	3 1			58 75	40 50	22 »	Torrelavega.	9 7	9 13	4 30	4 35	7 42	7 48	Medina.					
38 50	28 25	16 50	Mataporquera.			3 14	3 18			63 »	43 25	23 75	Renedo.	9 32	9 34	5 1	5 3	8 7	8 9	Valladolid.					
41 25	29 25	17 50	Quintanilla.			3 26	5 27			67 75	46 50	25 50	Guarnizo.	9 38	9 42	5 7	5 11	8 13	8 17	Baños.					
43 50	31 25	18 50	Aguiar.			3 42	3 43			73 50	50 50	27 75	Santander.	9 51	9 51	5 21	5 21	8 29	8 29	Palencia(Norte).					
46 25	32 25	19 50	Mave.			4 »																			
48 50	33 25	20 50	Alar.			T.																			

Tren-correo ascendente.

Estaciones.	Ll.	S.	Estaciones.	Ll.	S.
Santander	9 16	M.	Baños	7 40	8 30
Reinosa	2 19	Valladolid	9 33	9 35	
Alar	4 13	Medina	11 14	11 32	
Palencia (Noroeste)	6 48	7 08	Madrid	7 30	M.
Palencia (Norte)	7 11	7 22			

Tren-correo descendente.

Estaciones.	Ll.	S.	Estaciones.	Ll.	S.
Madrid	8 30	N	Palencia (Noroeste)	8 21	8 40
Alar	4 35	4 35	Alar	11 25	11 40
Medina	6 10	6 10	Reinosa	1 30	2 »
Valladolid	7 11	7 35	Santander	5 21	T.
Baños	8 45	8 21			

PILDORAS DE HIPOFOSFITOS DE HOGG

Farmacéutico, 2, rue Castiglione, Paris

Los experimentos que se han hecho en los diferentes hospitales de Paris y de Londres, han patentado la incontestable utilidad de los Hipofosfitos en general. Los trabajos personales de M. Hogg, aprobados por un gran número de médicos, han confirmado la superioridad de los Hipofosfitos de triple base, *cal, quinina y manganesa*. Estas Píldoras se emplean contra las afecciones que provienen de la debilidad de las funciones de la vida animal, particularmente en los casos de *pobres de la sangre, raquitismo, escrófulas, enfermedad de pecho, neuralgias, clorosis o colores pálidos, postración, estenuación en las mujeres embarazadas y en las nodrizas, diarreas rebeldes, espermatorrea, fiebres intermitentes y amarilla en los países tropicales, etc., etc.*

Nota. Las Píldoras de Hipofosfitos, tomadas simultáneamente con el aceite de hígado de bacalao, producen mejor efecto.

SE VENDEN SOLO EN FRASCOS DE FORMA TRIANGULAR

Precio: El frasco de 100 Píldoras, 5 fr.—El frasco de 50 Píldoras, 3 fr. Con instrucciones.

En Madrid, Escobar; Moreno Miguel; Sanchez Ocaña; En Alcoy, Alonso; Alicante, Rodriguez Hernandez; Barcelona, Cuyas; Cáceres, Salas; Cádiz, Jordan; Ciudad-Real, Ruéda; Granada, Vazquez de Godoy; Coruña, Moreno; Málaga, Rolongo; Murcia, Guerra; Oviedo, Diaz Argüelles; Segovia, Leonor; Toledo, Martin Duque; Valencia, Mari; Vitoria, Arellano; Zamora, viuda de Escera; Zaragoza, Rios Blanco.—La Agencia Franco-española, en Madrid, 31, calle del Sordo, antes Esposicion Estranjera, sirve los pedidos.

Enfermedades del pecho.

El doctor D. Juan Francisco CHURCHILL, de Paris, autor del descubrimiento de las propiedades curativas de los hipofosfitos de sosa y de cal en las enfermedades del pecho, tiene el honor de prevenir a los señores sus coprocesores de medicina en los países hispano-americanos, que las únicas preparaciones de los hipofosfitos reconocidas y recomendadas por el doctor CHURCHILL son los jarabes de hipofosfito de sosa, de cal y de hierro, y las píldoras de quinina y de manganesa preparadas por Mr. Swann, farmacéutico-químico de la familia real de España, 12, rue Castiglione, Paris, a quien se han de dirigir todos los pedidos, sea directamente, sea por medio de una casa de comisión.

Precio del frasco en Paris: 4 francos. En provincias, en las principales farmacias.

Profesor de música.

Don Miguel García, que vive calle del Limon, núm. 3, piso 3.º izquierda, da lecciones a domicilio y en su propia casa a precios convencionales.

REGLAMENTO

para el ingreso de educandas en la Casa-asilo de la Purísima Concepcion de Madernia, dirigida por LAS HIJAS DE LA CARIDAD.

Se admiten en el Colegio las hijas de padres honrados, desde la edad de siete a diez y seis años.

Como la base de toda buena educacion es la Religión, se les enseñará a las niñas, teórica y prácticamente, todas las verdades de nuestra santa Religión, encerradas en el Catecismo del P. Astete, y todos los demás libros que se usan en nuestras Escuelas, según el Reglamento de enseñanza que en ellas rije. Se enseña a leer y escribir correctamente, a contar por las cuatro reglas llanas y compuestas por el sistema métrico decimal; Gramática castellana, elementos de Historia y Geografía. Se instruyen en toda clase de labores correspondientes a su sexo, como son: puntos de media y ganchillo; en marcar, coser, planchar, bordar en blanco, cañamazo, sedas, felpillas, abalorios,

recencia, oro, plata, flores y frutas artificiales; en toda clase de labores de moda, a cuyo fin tendrán periódicos que las pongan al corriente de las modas.

Se les enseñará también a cortar. Las niñas estarán cuidadas y asistidas con el esmero que a las hijas de la Caridad distingue en el cumplimiento de su deber; y los padres é interesados de las niñas pueden acercarse, cuando gusten, a la Casa para cerciorarse por sí mismos de todo esto.

Las pensionistas pagarán por alimento y enseñanza seis reales diarios, incluyendo en ellos los gastos de lavandera, libros, papel y plumas.

Las pensionistas deben traer al Establecimiento para su uso: una cama compuesta de un catre, un jergón y uno ó dos colchones; cuatro sábanas, cuatro fundas, dos almohadas, dos mantas, dos colchas, 24 varas de tela de algodón blanca para las cortinas, cuatro servilletas, cuatro tohallas y peines; cepillos para ropa, peines, uñas y dientes; una palangana y una jarra para lavarse; un cubierto con cuchillo y vaso de cristal.

La comida, abundante y bien condimentada, será: un buen desayuno variado de chocolate, leche ó café por la mañana; al medio día, sopa, buen cocido y postre de fruta del tiempo; los domingos habrá además principio; la merienda constará de oan y fruta ó queso y la cena de ensalada cruda o cocida y de un principio.

El pago de la pension será por trimestres, adelantado. M. A. P.

A LOS FUMADORES.

Privilegio esclusivo.

PAPEL PERSA

DE PAJA DE ARROZ PARA CIGARRILLOS.

El papel persa se recomienda a los fumadores con solo probarlo, porque Ni deja cenizas, Ni fatiga el pecho, Ni irrita la garganta, Ni altera el sabor del tabaco, por cuyas excelentes cualidades la Sociedad de Ciencias industriales y artes dijo por boca de uno de

sus miembros en el periódico de Paris titulado *La propiedad industrial*, estas palabras textuales: *«El papel persa es un servicio prestado a la higiene.»*

La fábrica del papel persa no elabora más que una clase de papel: la *clase superior*.

Librillos de lujo, del harem, de encuadernación sencilla y a la rústica, paquetes de 1.000 hojas y paquetes de 500: todo contiene una sola y única clase de papel: la superior.

Se vende en la calle de San Francisco, número 15, imprenta de Martinez.

Por no poderla asistir su dueño se traspasa la tienda de refino situada en la calle de Burgos, núm. 42; el local es cómodo y espacioso, y el establecimiento está muy acreditado. De mas portadores informarán en el mismo. 8-3

Compilacion histórica, biográfica y marítima de la provincia de Santander,

POR D. GREGORIO LASAGA LARRETA.

Un tomo en 4.º mayor, edicion de lujo con tres láminas, se vende en Santander, libreria de don Fabian Hernandez, a 23 reales.

El Periódico Ilustrado.

Para las suscripciones y venta de números de este periódico se hallan autorizadas todas las librerías de esta ciudad; pero para facilitar la suscripción en los pueblos donde no existen librerías ni correspondientes, y que se hallan algun tanto alejados de los principales centros de suscripción, debe mos anunciar, como lo hacemos, a todos los que quieran suscribirse, que pueden dirigirse directamente a la administración de Madrid, Pasaje Mathieu, 6, en carta franca, con el importe de la suscripción en sellos de Correos, con el fin de que puedan remitirlos inmediatamente los números ya publicados y sucesivamente los que se vayan publicando.

ANUNCIO.

Proyecto para establecer una Casa-modelo de enseñanza teórico-práctica, que promueva el desarrollo de la agricultura en la provincia de Santander.

Este folleto se halla de venta al precio de 2 reales en la imprenta de LA ABEJA MONTAÑESA, calle de la Compañía, núm. 5, bajo.

Molino harinero en venta.

Se vende uno situado a las inmediaciones de Alba de Cerrato, provincia de Palencia, a dos leguas y media del Canal de Castilla y de la estación de Venta de Baños. Tiene caudal constante y un gran salto de aguas, un par de piedras francesas, con su limpia y demás maquinaria correspondiente, movida por un rodezo de hierro; todo ello, así como el edificio, de construcción moderna.

Quien quisiere tratar de su compra puede dirigirse a doña Eugenia Estéban, calle Mayor, 74, Palencia, ó a D. Estéban Anton, en Veriábillo, a media legua del referido Alba. 10-10

Traslacion.

El establecimiento de sastrería de D. Estéban Fernandez se ha trasladado a la calle del Puente, núm. 8, piso bajo.

A voluntad de su dueño y de libre disposición se vende en Quesada, partido de Cazorla, provincia de Jaen, un cortijo de 370 fanegas de cabida y que contiene cerca de 7,000 entre plantones y olivos todos de riego, 130 obradas de tierra calma, estensa huerta de viñedo y frutales, una cómoda y elegante casa-habitación de tres cuerpos, con cuartos, pajarés, panerás y demás oficinas de labor, un bonito jardín cercado, estanques de buena construcción, alameda, paseos, galerías de emparrados y abundantes aguas con un monteito para el gasto de la casa.

Se admiten proposiciones por D. Luis Garcia G. de la Urrieta, residente en Cazorla. 12-7

PIANOS.

En la calle de Lepanto, número 1.º, piso 3.º, hay un buen surtido de pianos de diferentes clases desde el precio de 4,200 reales arriba. 21

LA SALUD.

MANUAL DE HOMEOPATIA

PARA USO DE LAS FAMILIAS.

Segunda edicion, considerablemente aumentada y corregida.

Para comodidad de los que quieran servirse de este libro, hemos preparado cajas especiales con los 24 medicamentos explicados en el mismo, en tubos colocados verticalmente, que se expenden a 60 reales. Otras, en tubos horizontalmente colocados, a 70. Y finalmente, otras en forma de cartera, conteniendo además de los medicamentos, el Manual y un tarjetero, a 80.

Este tomito, elegantemente impreso, de más de 250 páginas, se vende a 4 reales en Madrid, y a 5 en provincias, franco de porte.

Los pedidos se harán a la Farmacia Homeopática de D. Cesáreo Martín Somolinos, calle de las Infantas, n.º 26, Madrid.

Depósito de

Zinc laminado en chapas de varias clases para tejados, forro de buques y otros diferentes usos.
Zinc en lingotes.
Clavos de zinc.
Canalones de zinc para tejados en piezas de dos metros de largo, que sin costar mas caros que los de hojalata, son de mucha mas duracion.
Tubos de zinc tambien para tejados en piezas de la misma longitud que los canalones, siendo asimismo preferibles a los de hojalata.
Grís de zinc para pintura.
Plomo en galapagos.
Estos efectos, procedentes de establecimientos de la Real Compañía Asturiana de Minas, se venden a precios de fábrica.
Direccion para los pedidos:
Al representante de la Real Compañía Asturiana, Avilés, (Asturias).
Al representante de la Real Compañía Asturiana, Rentería, (Guipúzcoa).
A D. Ramon G. Lomas, calle de Hernan-Cortés, núm. 11, Santander.